

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7004

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 450 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 28 NOVIEMBRE 1884.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

Sistema Sanitario DE INGLATERRA.

Para demostrar los milagros que puede realizar una administración vigilante y cuidadosa de hacer practicar discretas medidas de higiene, sin necesidad de recurrir á medios perturbadores, recordaremos que en Inglaterra no ha conseguido á esta fecha hacer presa la epidemia colérica, á pesar de estar en continua relación las capitales inglesas con las francesas en donde ha existido ó existen focos de infección.

La inmunidad conseguida hasta aquí, se puede creer racionalmente que se debe al sistema sanitario inglés, de que vamos á dar algunos detalles para que los conozcan nuestros lectores, y para aconsejar á nuestros higienistas oficiales que no les echen en saco roto.

En Londres las enfermedades infecciosas estallaban con más intensidad que en ninguna capital de Europa, debido sin duda á la vida especial de aquella población, y á determinadas condiciones climatológicas.

La escarlatina, la difteria, la viruela, sobre todo, se cebaba allí de un modo horrible. Había necesidad de combatir la propagación de estas enfermedades.

Para conseguirlo se estudió y se planteó y desempeñó su cometido en todo tiempo, un sistema sanitario, por el cual cada distrito de Londres tiene un médico [*medicin of fier of health*] que tiene bajo sus órdenes uno ó varios inspectores de sanidad (*sanitary inspectors*) escogidos entre un personal idóneo. Estos inspectores, ayudados por los obreros necesarios, visitan en días determinados todas las casas de sus distritos.

Si las habitaciones son insalubres, las desinfectan y las dejan en buen estado higiénico; si no hace falta proceder á su desinfección, los empleados de la administración de higiene se concretan... á felicitar al dueño de la casa por su limpieza, y continúan su visita.

Cada distrito tiene el número de estufas portátiles y todo el material necesario, como productos químicos, aparatos, etc., la desinfección en regla.

Estos médicos inspectores cumplen inflexiblemente su cometido y prestan grandes servicios á la salud pública, como lo demuestran las siguientes cifras.

En 1882, en el distrito de Puddington, en Londres se desinfectaron 298 casas y se incoaron 600 expedientes por mejoras sanitarias, (ventilación, saneamiento de letrinas, etc., cuyos defectos se castigan en Londres con algunas penas correccionales.)

De 7.474 casas que cuenta el distrito de Poplar, del mismo Londres, la comisión de higiene del distrito visitó durante el mismo año, 1.623 de las cuales se sometieron á desinfección 1.020; de éstas fueron completamente purificadas 272 casas y se quemaron en la estufas las ropas de 214 enfermos.

En el distrito de Saint Guille, fueron inspeccionadas 11.779, y desinfectadas 1.318.

Estas medidas sanitarias no se ordenan de oficio más que en casos de urgencia ó cuando están habitadas por familias indigentes. En los distritos ricos, es obligación de los propietarios, ó de los arrendatarios, el verificar por su cuenta las desinfecciones.

Así en el distrito de Nawington, que consta su población de 107.850 habitantes, se han desinfectado por cuenta de éstos, 218 casas, y además se ha ordenado oficialmente á 297 propietarios, que procedan á desinfectar sus casas propias, bajo pena de multa.

Se vé, pues, que la organización sanitaria de Londres no se parece en nada á las medidas aconsejadas hoy. Es verdad que los ingleses no retroceden ante ningún sacrificio para obtener de sus médicos y de sus inspectores sanitarios la asistencia permanente; pero hay que tener en cuenta que este servicio permanente es el único de positivos resultados, y por lo tanto bien merece el sacrificio.

Los médicos de Sanidad tienen atribuciones en Inglaterra para imponer á los propietarios que alquilen una casa de su propiedad sin haberla desinfectado antes, una multa de cinco libras ó tres meses de prisión.

Con esta educación sanitaria de los ingleses, y teniendo bien montado el servicio de higiene permanente, ocurre que en el momento de estallar una epidemia se consigue sofocarla.

Noticias generales.

El juego de los naipes fué inventado por un hijo de un cantero, llamado Santiago Gringonneur, pobre pintor que habitaba un barrio poco frecuentado de París. Inventó los naipes para procurar alguna distracción á Carlos VI en los cortos intervalos en que recobraba su razón. El inventor quiso que los reyes representaran á David, á Alejandro, á César y Carlo-Magno. Las damas llamadas Judit, Pallas, Raquel é Isabel. Más tarde un jugador de cartas introdujo los caballeros.

Los ases ú oros representan la moneda, elemento indispensable para hacer la guerra, ocupación favorita

de aquellos tiempos. Las copas han sustituido á las antiguas figuras de corazón, emblema del valor.

Los bastos son la figura del trébol significando la fertilidad de los campos, necesaria á la subsistencia de los ejércitos, designados á su vez por las espadas que formaban en aquella época la principal arma del soldado de infantería.

Fué tan fecunda la invención de Gringonneur, que hoy se puede jugar á las cartas de mil maneras, y por consiguiente hay también mil maneras de perder el dinero.

El Madhi y el general Gordón.—Las huestes del Madhi segun noticias que se acaban de recibir del Sudán en el Cairo, han intentado varios ataques sobre Anderman, pero con resultado adverso.

Dichas noticias confirman que el general Gordón sigue sin novedad y que ha ocasionado grandes pérdidas al enemigo en los infructuosos asaltos dados por éste.

LA CUESTION DE EGIPTO.

El "Daily News" de Londres hablando de la cuestión de Egipto, dice que las proposiciones de Inglaterra relativas á dicho asunto no serán comunicadas á las grandes potencias antes de que se reúna el próximo Consejo de ministros.

El mismo periódico cree que el gobierno británico mantendrá sobre la cuestión de garantía la misma actitud por él adoptada en la conferencia de Londres.

Ayer habrá quedado acordonada la población de Toledo.

El pueblo ha presentado, por conducto del ayuntamiento, una moción para que, si no ofrece la epidemia en Toledo mayor gravedad, no se extremen las medidas de rigor.

De Onteniente escriben lo siguiente dando cuenta de los estragos causados por la inundación.

Hoy podemos ampliar los detalles de los perjuicios ocasionados por la inundación en la citada villa.

Las casas derribadas ascienden á 60, habiendo tenido que apuntalar más de 140 que amenazan ruina. Han quedado completamente destruidas las fábricas de los Sres. Alhors, Comas y D. Vicente Martínez, de cuyo trabajo se sostenía una infinidad de familias; el río arrastró los molinos harineros de Alhors, el llamado del Pas, el de Amalia la Seca, antes de D. Benito García y tres batanes.

El agua, en la plaza de la Constitución alcanzó una altura de dos metros, arrastrando en su impetuosa corriente, los géneros de los comercios de ropas de D. Ricardo Ferrero y

de D. Vicente Gironés, de ferretería de D. José Montes, de paquetería de don José Domenech, de la tienda de comestibles de don Fernando Valls y de la cordelería de don Joaquín Valls.

Las dos acequias de riego que existen en este término están completamente destruidas, y solo para su recomposición, calculan los peritos que se necesitará gastar unos cinco mil duros.

Respecto á los campos, baste decir que hay muchos propietarios que no conocen el punto donde tenían sus fincas.

Se ha dictado una real orden por el ministerio de la Guerra disponiendo que el número de plazas de alumnos para el año próximo en la academia general militar sea el de 268, y el de 36 para los académicos de Cuba y Puerto-Rico.

Movimiento de buques.

Ha fondeado en Muros el vapor de guerra *Aspirante*.

El crucero *Navarra* ha fondeado en Ferrol después de hacer sus pruebas.

El cañonero *Pilar* ha llegado á Barcelona.

El transporte *Leguzpi*, de regreso á la Península, ha llegado sin novedad al puerto Aden.

Un telegrama de Berlin, por servicio especial, anuncia que la debilidad experimentada por el emperador Guillermo se acentúa cada vez más, su andar es indeciso y vacilante.

Al bajar del trono, de inaugurar las sesiones del Reichstag, hubiera sufrido una caída á no haberle sostenido los dignatarios que le rodeaban.

En Bruselas hay en la actualidad dos niñas, Rosa y Josefa Blazek, de Bohemis, Skreview, distrito de Malhome, que nacieron en 20 de enero de 1878. Son rubias, están en buena salud, contentas y alegres, y gustan de correr y jugar.

Se hallan unidas por la parte inferior del cuerpo de espaldas una de otra.

Cuando quieren andar, adelantan las dos piernas internas ó anteriores y se apoyan en ellas, al mismo tiempo que llevan hacia fuera las externas, lo cual da un aspecto especial á su progresión.

Son muy listas, por más que una es en mayor grado. Sus cabezas no son simétricas, sino aplastadas en las partes en que las caras se hacen frente.

Pueden pensar cada una un objeto diferente y dormir y velar alternativamente. Tienen dos estómagos y ambas sienten el hambre.